

**KEBIJAKAN KEPALA SEKOLAH DALAM MENINGKATKAN  
KINERJA GURU SELAMA PANDEMI COVID-19 DI SDN  
JEMURWONOSARI 1/417 SURABAYA**

**SKRIPSI**



**UIN SUNAN AMPEL  
S U R A B A Y A**

**Disusun Oleh:**

**Wulandari  
D03217039**

**Dosen Pembimbing:**

**Dr. Samsul Ma'arif, M.Pd.I**

**NIP. 196404071998031003**

**Muhammad Nuril Huda, M.Pd**

**NIP. 198006272008011006**

**PROGRAM STUDI MANAJEMEN PENDIDIKAN ISLAM**

**JURUSAN PENDIDIKAN ISLAM**

**FAKULTAS TARBIYAH DAN KEGURUAN**

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA**

**2021**

## PERNYATAAN KEASLIAN

Yang bertanda tangan dibawah ini:

Nama : Wulandari

NIM : D03217039

Perguruan Tinggi : Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya

Alamat : Karanglo, Dsn. Bungkus, RT.01/RW. 04. Ds. Ngrayudan,  
Kec. Jogorogo, Kab. Ngawi

No. Tlp : 08155070991

Dengan ini menyatakan bahwa skripsi yang berjudul "**Kebijakan Kepala Sekolah Dalam Meningkatkan Kinerja Guru Selama Pandemi Covid-19 di SDN Jemurwonosari I/417 Surabaya**" adalah benar-benar hasil karya sendiri, bukan plagiat dari karya sendiri, bukan merupakan plagiat dan karya tulis orang lain, kecuali bagian yang dirujuk sumber-sumbernya

Surabaya, 14 September 2021

Saya Menvaikan



D03217039

## PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Skripsi oleh:

Nama : Wulandari

NIM : D03217039

Judul : KEBIJAKAN KEPALA SEKOLAH DALAM MENINGKATKAN  
KINERJA GURU SELAMA PANDEMI COVID-19 DI SDN  
JEMURWONOSARI 1/417 SURABAYA

Telah diperiksa dan disetujui untuk diujikan

Surabaya, 14 September 2021

Pembimbing I

Pembimbing II



**Dr. Samsul Ma'arif, M.Pd.I**

**NIP. 196404071998031003**



**Muhammad Nuril Huda, M.Pd**

**NIP. 198006272008011006**

## PENGESAHAN TIM PENGUJI SKRIPSI

Skripsi oleh Wulandari ini telah dipertahankan di depan Tim penguji Skripsi  
Fakultas Tarbiyah dan Keguruan, Universitas Islam Negeri Sunan Ampel

Surabaya

Surabaya, 28 September 2021

Mengesahkan,

**Dekan,**



Prof. Dr. H. An Mas'ud, M. Ag, M. Pd. I

NIP. 196301231993031002

**Penguji I**

Dr. Mukhlisah AM, M. Pd

NIP. 1968051994032001

**Penguji II**

Hj. Ni'matus Sholihah, M. Ag

NIP. 19730822009012003

**Penguji III**

Dr. Samsul Ma'arif, M. Pd. I

NIP. 196404071998031003

**Penguji IV**

Muhammad Nuril Huda M. Pd

NIP. 198006272008011006



**KEMENTERIAN AGAMA  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA  
PERPUSTAKAAN**

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax. 031-8413300  
E-Mail: [perpus@uisnby.ac.id](mailto:perpus@uisnby.ac.id)

---

**LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI  
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN PUBLIKASI**

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertandatangan dibawah ini, saya:

Nama : **WULANDARI**  
NIM : **D03217039**  
Fakultas/Jurusan : **FTK / MANAJEMEN PENDIDIKAN ISLAM**  
E-mail address : **[Wulankecil44@gmail.com](mailto:Wulankecil44@gmail.com)**

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Sekripsi       Tesis       Desertasi       Lain-lain (.....)  
yang berjudul :

**KEBIJAKAN KEPALA SEKOLAH DALAM MENINGKATKAN KINERJA GURU  
SELAMA PANDEMI COVID-19 DI SDN JEMURWONOSARI 1/417 SURABAYA**

Beserta perangkat yang diperlukan (bila ada), Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (data base), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara *full text* untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/ pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 28 September 2021

Penulis

( Wulandari )











































Penelitian ini menggunakan teori yang dikemukakan Carter V. Good mengenai kebijakan kepala sekolah, dimana Carter V. Good menyatakan kebijakan kepala sekolah ialah pencapaian sasaran/target dalam pendidikan yang ingin dicapai dengan suatu perencanaan umum yang dijadikan acuan dalam pengambilan keputusan yang kemudian terdapat penilaian mengenai sistem nilai dan faktor kebutuhan situasional.

Penelitian ini berfokus pada kebijakan kepala sekolah dalam meningkatkan manajemen mutu pembelajaran pendidikan agama islam menggunakan Metode penelitian kualitatif jenis deskriptif yaitu penelitian yang menggambarkan fenomena yang terjadi dilapangan. Lokasi penelitian ini bertempat di SMPN 01 Lasem

Penelitian yang akan dilakukan menggunakan teori yang dikemukakan oleh Nichols mengenai kebijakan mengartikan kebijakan sebagai suatu keputusan yang diambil dengan penuh kehati-hatian oleh pengambil keputusan tertinggi yang sudah dipikirkan secara matang dan bukan kegiatan-kegiatan yang berulang dan rutin yang terprogram atau terkait dengan aturan-aturan keputusan.

Penelitian ini berfokus pada kebijakan kepala sekolah dan kinerja guru selama pandemi covid-19 menggunakan metode penelitian kualitatif jenis deskriptif yaitu dalam penelitian yang dilaksanakan bersifat deskriptif dengan menggambarkan fenomena sebenarnya dari suatu kejadian yang terjadi di lapangan. Penelitian ini bertempat di SDN Jemurwonosari 1/417 Surabaya.

2. Dinka Rizky Apriliana Mahanggi, *“Kebijakan Kepala Sekolah Terhadap Pelayanan Bimbingan Dan Konseling DI SMA Negeri Se-Kabupaten Purbalingga”*. Jurusan Bimbingan dan Konseling Fakultas Ilmu Pendidikan Universitas Negeri Semarang. 2014.

Penelitian Dinka Rizky Apriliana Mahanggi menggunakan teori yang dikemukakan Harman dalam Fattah mengenai kebijakan. Dijelaskan bahwa kebijakan sebagai spesifikasi eksplisit dan implisit dari serangkaian tujuan tindakan yang diikuti ataupun wajib diikuti yang terkait dengan pengenalan masalah atau masalah penting dan petunjuk dalam mencapai tujuan yang diinginkan.

Penelitian ini berfokus pada kebijakan kepala sekolah terhadap pelayanan bimbingan dan konseling dengan menggunakan metode penelitian kualitatif dengan pendekatan penelitian kebijakan. Lokasi penelitian bertempat di SMA Negeri Se-Kabupaten Purbalingga.

Penelitian yang akan dilakukan menggunakan teori yang dikemukakan oleh Nichols mengenai kebijakan kepala sekolah, dimana dalam teorinya dijelaskan kebijakan sebagai suatu keputusan yang diambil dengan penuh kehati-hatian oleh pengambil keputusan tertinggi yang sudah dipikirkan secara matang dan bukan kegiatan-kegiatan yang berulang dan rutin yang terprogram atau terkait dengan aturan-aturan keputusan.

Penelitian ini berfokus pada kebijakan kepala sekolah dan meningkatkan kinerja guru selama pandemi covid-19 dengan menggunakan metode penelitian kualitatif jenis deksriptif yaitu penelitian yang

dilaksanakan bersifat deskriptif dengan menggambarkan fenomena sebenarnya dari suatu kejadian di lapangan. Penelitian ini bertempat di SDN Jemurwonosari 1/417 Surabaya.

3. Hafisza Yutsanani Kholisul Umam, “*Upaya Kepala Sekolah Dalam Meningkatkan Kinerja Guru Di Masa Pandemi (Studi Kasus di SMAN 1 Jenangan).*” Jurusan Manajemen Pendidikan Islam Institut Agama Islam Negeri Ponorogo. 2021.

Penelitian Hafisza Yutsanani Kholisul Umam menggunakan teori yang dikemukakan oleh Husaini Usman mengenai kinerja guru dimana Husaini Usman menjelaskan bahwa kinerja guru ialah kemajuan ataupun hasil kerja yang didapatkan oleh seseorang dalam melaksanakan kerjanya.

Penelitian ini berfokus pada kinerja guru dalam upaya kepala sekolah dalam meningkatkan kinerja guru dimasa pandemi menggunakan metode penelitian kualitatif jenis deskriptif yaitu penelitian yang menggambarkan fenomena yang terjadi dilapangan. Lokasi penelitian ini bertempat di SMAN 1 Jenangan.

Penelitian yang akan dilakukan menggunakan teori yang dikemukakan oleh Robbins mengenai faktor yang dapat menjadi pengaruh efektifitas kinerja guru antara lain yaitu keahlian/kemampuan, motivasi, kondisi lingkungan tempat bekerja dan adanya peluang/kesempatan. Kemampuan/keahlian seseorang dijelaskan oleh Robbins yaitu meliputi kemampuan intelektual seseorang dan kemampuan fisik seseorang.





































































Kegiatan ini dilaksanakan oleh suatu kelompok dengan kepentingan mengunjungi suatu obyek yang sudah ditentukan dan berlangsung dalam waktu singkat. Tujuan kunjungan ini adalah untuk membandingkan kondisi obyek yang dikunjungi dengan kondisi obyek sendiri kemudian informasi yang didapat akan dijadikan sebagai acuan dalam perumusan konsep yang diinginkan.

Dengan demikian dapat dikatakan bahwasannya pelaksanaan studi banding ke lembaga yang lebih maju merupakan hal yang penting bagi guru guna menumbuhkan semangat dan juga sebagai acuan bagi pengembangan dan peningkatan kinerja yang baik kedepannya.

- d. Melengkapi sarana dan berbagai media penunjang kegiatan pembelajaran

Lingkungan sekolah yang nyaman akan tercipta apabila sarana prasarana lengkap dan dikelola secara tepat. Selain itu juga akan meningkatkan kinerja guru karena tingkat kinerja guru yang dihasilkan juga dipengaruhi oleh kelengkapan sarana prasarana sehingga memudahkan pelaksanaan pembelajaran.

- e. Memberikan penghargaan kepada guru yang berprestasi

*Reward* merupakan hadiah. Hadiah ini diberikan dengan tujuan pemberian semangat agar orang tersebut lebih bersemangat lagi, lebih giat serta meningkatkan kinerjanya. *Reward* dapat





Peranan guru dalam proses belajar mengajar memegang peranan penting.<sup>85</sup> Adapun upaya yang dapat dilakukan kepala sekolah dalam meningkatkan kinerja guru adalah kepala sekolah dapat mengarahkan atau mengirim guru untuk mengikuti kegiatan pelatihan dan pendidikan seperti halnya workshop, seminar dan KKG dan bentuk pelatihan lainnya<sup>86</sup> sehingga akan menghasilkan kinerja mengajar guru yang baik. Kinerja mengajar yang baik dapat mencerminkan bahwa guru tersebut sanggup memenuhi kewajibannya dengan rasa tanggung jawab sebagai seorang tenaga profesional.<sup>87</sup>

Tidak hanya sampai disana, kemampuan guru dalam mengelola pembelajaran daring perlu ditelaah lebih mendalam guna memastikan kegiatan belajar mengajar secara daring benar-benar berjalan lancar. Hal yang dapat dilakukan kepala sekolah adalah dengan melakukan supervisi akademik sehingga dengan begitu kepala sekolah dapat membantu sekaligus mengawasi guru agar dapat diketahui kekurangan-kekurangan yang ditemukan guna perbaikan kualitas pembelajaran.<sup>88</sup>

Dengan demikian alternatif yang harus dilakukan kepala sekolah guna memastikan kualitas pembelajaran adalah dengan supervisi

---

<sup>85</sup> Citra Aulia Uzliwa, Yatim Riyant, M.V Roesminingsih, “*The Role Of Prancipal Leadership to Improve Teacher Performance in Islamic Elementary School*”, *Advances in Social Science, Education and Humanities Research*, Vol. 212 : 439

<sup>86</sup> Mukhtar, “Strategi Kepala Sekolah dalam Meningkatkan Kinerja Guru pada SMP Negeri di Kecamatan Masjid Raya Kabupaten Aceh Besar, *Jurnal Administrasi Pendidikan*, Vol. 3, No. 3 (Agustus 2015) : 2”

<sup>87</sup> A Susanto, *Konsep, Strategi, dan Implementasi Manajemen Peningkatan Kinerja Guru* (Jakarta: Prenamedia Group, 2016), 29

<sup>88</sup> Sulistyani, “Supervisi Akademik Kepala Sekolah Dasar Untuk Meningkatkan Kinera Guru di Masa Pandemi Covid-19 (Studi Kasus di SD 1 Prambatan Kidul Kudus Tahun 2020), *Jurnal Penelitian dalam bidang Pendidikan dan Pengajaran*, Vol. 15, No. 1 (Juni 2020), 38”

















































































































































































































